

## **Les psychologues cliniciens, jusqu'au bout la cible de ce gouvernement en fin de parcours**

Nous avons appris de la part du **Syndicat National des Psychologues** que celui-ci (ainsi qu'une autre organisation de psychologues) a reçu un courrier signé de Catherine Vautrin (Ministre du Travail, de la Santé et des Solidarités), Sylvie Retailleau (Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche) et Frédéric Valletoux (Ministre délégué chargé de la Santé et de la Prévention) au sujet de MonSoutienPsy. **Ce courrier énonce notamment les éléments suivants :**

« Nous avons repris les travaux relatifs à l'évolution de la formation des psychologues cliniciens. Cette évolution faciliterait à terme le conventionnement des psychologues qui le souhaitent en sortant de l'examen au cas par cas des demandes et pourrait ouvrir la voie d'une convention plus complète avec la profession et d'un nouveau champ de responsabilités dans les établissements de santé. Nous continuons ainsi d'avancer avec les psychologues, pour améliorer leurs conditions d'exercice, leur donner les moyens de progresser en compétences et responsabilités, dans le respect de ce qui singularise leur exercice dans le champ de la santé et le souci de répondre aux craintes d'une "paramédicalisation" qui n'est en aucun cas notre objectif. »

### **Leur projet était connu, il est maintenant très clair !**

Nous, psychologues de l'association Convergence des Psychologues en Lutte, sommes choqués (mais pas surpris) par cette annonce.

- La Convergence des Psychologues en Lutte regroupe **22 collectifs adhérents et rassemble plus de 20 000 psychologues de toutes orientations**, et à ce titre elle **demande à être informée directement** par les Ministères de tous projets et tous travaux relatifs à la profession, et **à être consultée** pour toute question qui la concerne.
- La Convergence des Psychologues en Lutte rappelle qu'elle s'oppose à toute forme de **paramédicalisation**. Les psychologues ne sont pas des paramédicaux et ne sont pas voués à l'être. Leur **formation et leurs pratiques relèvent des sciences humaines**. Ils sont **indépendants, autonomes et libres** quant au choix de leurs méthodes et de leurs outils, et **chaque citoyen doit pouvoir accéder librement au psychologue de son choix**. *Afficher une absence de velléité de paramédicalisation, s'engager à respecter la singularité de la profession de psychologue, et en même temps souhaiter mettre sous contrôle la formation de ceux qui seront destinés à se conventionner pour travailler dans le champ du soin : quelle dénégation de la part de ces 3 ministres, désormais éphémères !*

- La Convergence des Psychologues en Lutte s'opposera avec fermeté à tout projet de création d'un corps de « psychologues en santé », soumis à la médecine, formaté aux normes imposées par des « experts » choisis par l'État et qui portent un discours idéologique incompatible avec l'éthique de la profession. Les psychologues cliniciens existent déjà depuis des décennies, ils représentent une part majeure de l'ensemble des psychologues, et **comme tous les psychologues, ils ont une formation universitaire et professionnelle de haut niveau, exigeante, en appui sur des laboratoires de recherche.** Leurs références et leurs pratiques sont diverses, plurielles et donc riches, et elles doivent le rester. La disqualification de la part des ministres et le mépris qu'ils affichent à leur égard est insupportable. Ils souhaitent les remplacer à terme par des « psychologues en santé », **mais nul besoin d'un nouveau format de psychologues cliniciens à la pensée et à la pratique uniques et médico-centrées.**

**Ce gouvernement aurait dû écouter les psychologues cliniciens, et l'ensemble des psychologues en général**, plutôt que de chercher à les utiliser, à les instrumentaliser, en élaborant des projets qui les concernent sans les consulter, et dans l'ignorance de leurs formations et de leurs pratiques.

**Ce gouvernement refuse d'entendre que les consultations gratuites pour le public existent déjà**, sont bien plus adaptées aux besoins de la population que MonSoutienPsy, et que le **budget alloué à ce dispositif, qui n'est qu'un expédient pour ne surtout pas répondre à l'effondrement des structures publiques**, permettrait de recruter **4000 postes pérennes de psychologues** dans les Centres Médico Psychologiques, ce qui serait bien plus pertinent pour résorber les files d'attentes honteuses pour les enfants comme pour les adultes.

**La Convergence des Psychologues en Lutte se tient prête à rencontrer les députés et les futurs ministres afin d'entamer des échanges dans une réelle dialectique constructive pour que cessent les décisions unilatérales dénuées de sens clinique pour les patients comme pour les professionnels.**

**Pour nous contacter :**

convergencepsychologues@gmail.com  
ou bureauconvergence@gmail.com

**Pour en savoir plus :**

<https://linktr.ee/convergencepsychologueslutte>